

Gemeinde Everswinkel

ST. AGATHA KIRCHE



St.-Agatha-Platz
Untere Denkmalbehörde
Frau Roer
02582/88306
roer@everswinkel.de
www.magnus-agatha.de



Zum 30 jährigen Jubiläum des Tags des offenen Denkmals wird die Orgelbühne in der St.-Agatha-Kirche geöffnet und die Einzigartigkeit der wieder eingebauten alten Turmuhr ins Rampenlicht gerückt. Das Uhrwerk von 1896 wurde im Zuge der Umwandlung des Glockenstuhls - aus Eichenkonstruktion wurde eine Stahlkonstruktion - 1978 ausgebaut und durch eine elektrische Uhr ersetzt. Als der Uhrmachermeister Lutz Hegemann erfuhr, dass die alte Turmuhr verschrottet werden sollte, schritt er beherzt ein und erwarb sie. Er überholte die Mechanik und installierte das Uhrwerk mit Ziffernblatt in seinem Partykeller. Seit 2016 wurde über eine Rückführung der historischen Uhr an ihren „Heimatort“ in Alverskirchen beraten. Um der Öffentlichkeit das alte „Schätzchen“ dauerhaft zeigen zu können, war zunächst eine Ausstellung in den Räumen des Pfarrheims geplant. Da die Uhr absolut funktionsfähig gemacht werden konnte, entschied die Kirchengemeinde sich für eine Aufstellung im Turm der Kirche. Mit der Wiederinbetriebnahme des Uhrwerks 2019 wird somit nachhaltig eine funktionierende mechanische Kirchturmuhr erhalten. 2021 kehrte das alte Ziffernblatt mit den goldenen römischen Zahlen dann an seinen ursprünglichen Ort am Kirchturm zurück.